

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.386

Segovia—Miércoles 19 de Mayo de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

LA OCUPACION DE AMOREBIETA EN RUINAS SE EFECTUO AYER TARDE, SIENDO LOS PERIODISTAS EXTRANJEROS TESTIGOS DE LA INFERNAL BARBARIE ROJA

Separatistas vascos y asturianos rivalizaron en la destrucción del bello pueblo vizcaíno, cuya tragedia supera a la de Eibar, Durango, Guernica e Irún

Saludo a la gloriosa Bandera de Castilla

Para ellos la medalla de la ciudad

EL ADELANTADO quiere hoy, sin retórica, dejar impresas sus emocionadas palabras de saludo. Se identifica así con la sublimidad de las horas que vivimos y recoge el espíritu de la ciudad que siente como nunca la grandeza de su profundo españolismo al presenciar el retorno de sus hijos victoriosos, de estos hijos suyos que, después de varios meses de abnegación y sufrimiento, retornan a la casa solariega portando en sus banderas los emblemas sagrados de los más inmortales heroísmos.

Es, sin duda alguna, Segovia, la ciudad del sacrificio. Vértice indiscutible de todos sus desvelos ha sido la lealtad a esta España que nace. Por eso volcó sus joyas en las arcas del Tesoro y, por eso, el trabajo, no por silencioso, menos abnegado, de sus mujeres, ha santificado los sagrados recintos de nuestros hospitales. Pero Segovia, junto a todo esto, tenía que recoger sus tradiciones de heroísmo en los campos de batalla y por eso sus hijos, nuevos cruzados de esta sublime guerra de independencia, abandonaron sus tierras segovianas y, cara al sol de los grandes destinos inmortales, supieron escribir, con su esfuerzo diario, las páginas sublimes de un nuevo romancero. Algún día, cronistas y poetas tendrán que cumplir el deber ineludible de recoger en prosas todos los hechos gloriosos de estos nuevos cruzados segovianos.

Aquí están nuestros mártires. Aquí está la melancólica serenidad de nuestros inválidos. Aquí está el entusiasmo de nuestros supervivientes—ya locura patriótica—que han sabido convertir en campos de Historia, tantos y tantos campos arrebatados palmo a palmo a los sin Dios y a los sin Patria.

Representación de este segovianismo es hoy la Bandera de Castilla. En ella, la segunda Centuria de Falange segoviana. En campos de Madrid y en campos de Toledo, donde quiera que el mando les confió una empresa, allí estaba el espíritu indomable de nuestro pueblo. Allí el esfuerzo y la constancia, allí el valor y el heroísmo. Allí fueron desgranando estos bravos falangistas segovianos, el rosario admirable de sus abnegaciones. Como en los tiempos heroicos. Por cada empresa, una felicitación entusiasta del mando. Peticiones de cuatro Medallas Militares. Méritos indiscutibles para la Cruz Laureada...

La tradición heroica de Segovia, la tradición artillera de nuestra ciudad, tiene hoy una prolongación entusiasta en nuestros bravos falangistas. Y también en todos los segovianos que luchan desde aquellos sitios adonde les llevó su vocación o las órdenes del mando. Segovia puede estar orgullosa de sus hijos. Ellos elevaron su nombre glorioso a todas las grandes empresas de esta guerra santa. Por ellos, nuestra ciudad, en cambio, debe acoger hoy a los que retornan como a sus hijos predilectos y prender en su pecho el distintivo a que se han hecho acreedores.

Ayer fué impuesta a la Bandera de Castilla la Medalla Militar. Nosotros creemos—y, modestamente, lanzamos aquí la iniciativa—que a la segunda Centuria de Segovia debe ofrendársela la medalla de la ciudad. Otras colectividades son también merecedoras de este premio y, tiempo y lugar habrá para tal recompensa, mientras tanto, pongamos en el ganado descanso de nuestros soldados azules, este galardón que les acompañará en las nuevas jornadas y será su estímulo más excelso en las nuevas empresas.

Segovia saluda con entusiasmo a sus hijos heroicos, a esta gloriosa Bandera de Castilla con su centuria segoviana. EL ADELANTADO, con sus mayores entusiasmos, saluda también a los que están tejiendo la gloria de España con pedazos de abnegación y sacrificio de esta bendita tierra segoviana.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Se ordena la concentración de los reclutas de 1938 nacidos en el segundo trimestre del año correspondiente

También se incorporarán a filas los pertenecientes al cuarto trimestre del cupo de instrucción de 1930

Burgos, 18 (11 n.).—El «Boletín del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ordenando la concentración a las respectivas Cajas, del 25 al 31 del mes de Mayo, de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1938, nacidos en el segundo trimestre del año correspondiente. Quedan comandados también en esta concentración y dentro de análogo período de cumplimiento, los incluidos en los apartados siguientes:

1. Los procedentes de reemplazos anteriores y agregados a éste.

2. Los reclutas separados de filas por haber prestado con anterioridad servicio activo como voluntarios.

Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren en disposición de incorporarse a las filas de combate como afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., quedan dispensados de verificar su incorporación a las filas.

Ordenando que del día 25 al 31 del presente mes se incorporen a filas todos los reclutas pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1930, nacidos en el cuarto trimestre del año correspondiente. Los individuos

Caja de Recluta número 48

Dispuesta por la Superioridad la concentración de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1938, nacidos en el segundo trimestre del año correspondiente y la movilización de reclutas pertenecientes al cupo de instrucción de 1930, nacidos en el cuarto trimestre del año correspondiente. Los individuos

Día 27 de Mayo de 1937, los reclutas de Cuéllar y su partido.

Día 28 de Mayo de 1937, los reclutas de Sepúlveda y su partido.

Día 29 de Mayo de 1937, los reclutas de Santa María de Nieva y su partido.

Día 30 de Mayo de 1937, los reclutas de Riaza y su partido.

Los señores alcaldes remitirán con toda urgencia a esta Caja relación nominal de todos los reclutas que deben incorporarse, separando los de 1938 de los de 1930 y consignando cuantos datos tengan respecto de los que no estén presentes y dando cuenta en caso de no tener reclutas que deban concentrarse.

Segovia, 19 de Mayo de 1937.—El teniente coronel, Víctor Terradillos.

Un silencio impropio de la guerra reina en el frente de Madrid

Frente de Madrid, 19 (2 m.).—Sin novedad en el frente. Cada día, al leer el parte oficial, siento una nostalgia desconocida. En los sectores de Madrid, sin novedad. Y yo, que vivo al lado de los soldados que mueren en el campo de batalla, silenciosamente, pregunto una y otra vez a los enfermeros:

—¿Cuándo han herido a ese soldado?

—Hoy—me responde.

«Sin novedad», pero tú, soldado de España, has caído hoy, cuando ningún avance victorioso llena de orgullo tu fe española. Has caído en las sombras de la acción olvidada, pero España guerrera y solemne te admira como héroe de su fantasía.

Vosotros no conocéis al caza-tanques. No es ninguna figura de circo ambulante. El caza-tanques es un hombre de mirada franca y rostro moreno. Era sargento de Artillería, y en uno de los ataques enemigos divisó un tanque que llegaba con el paso de una princesa oriental. Y nuestro hombre, plantado en medio del campo, se escondió entre unos arbustos. Cuando el tanque ruso estuvo a su lado, saltó como en un zarzapalo hacia la techumbre del coloso. Utilizando la pistola dió muerte al conductor y a los sirvientes. El tanque cayó en poder del sargento, quien fué presentado a las autoridades.

El que esto escribe le ha visto pasear su trofeo. Desde aquella acción, el sargento ha cogido varios tanques más. Por eso lleva en el pecho un gran letrero en el que se lee: «Caza-tanques», como quien pudiera reseñar en sus tarjetas de visita: «Abogado».

Yo quisiera que el destino me separase un día la ocasión propicia para que pudiera charlar amigablemente con este perro que tengo delante. Se llama «Pingarrón». Es galgo. Un soldado, que es quien lo lleva de un lado a otro, me hace elogios cumplidos del perro.

—Parece una persona—me dice—.

Mire, señor. «Pingarrón» era un perro despreciado, mas un soldado le tomó bajo su tutela y no le ha pesado. En uno de los ataques rojos cayó herido el soldado en una posición apartada. Nadie sabía de su accidente. «Pingarrón», con su instinto fino de perro bien educado, llegó hasta los camilleros y les pidió auxilio, a su modo, para su amo herido.

Desde los Carabanchales a la Cuesta de las Perdices la tranquilidad y el mal tiempo han hecho causa común. Un silencio impropio de la guerra reina en todo el frente. Si no fuera porque Madrid se ofrece a todos a unos metros, no muchos, de distancia, se diría que no existe la guerra en este frente; pero... Señor, Señor; ¡Cuánto sufrimiento y persecución a tan corta distancia de nuestras líneas! Este pensamiento tristemente amargo, no da lugar al descanso del espíritu en su ansia de liberación.

Ante Amorebieta habían construido los rojos un formidable sistema de trincheras

Las formidables trincheras de Amorebieta

Durango, 18 (noche).—Lo que más ha llamado la atención de cuantos hemos acudido al frente de Amorebieta, e incluso de los extranjeros, son las fortalezas construidas por los rojos-separatistas ante las puertas de aquel desaparecido pueblo.

Las trincheras responden a un sistema perfecto, no conocido todavía a lo largo de las líneas bolcheviques de este frente. Son magníficas esas trincheras. Algunas están construidas en los mismos riscos y otras, de gran profundidad, disponen de refugios subterráneos contra toda clase de bombardeos.

Un oficial de Artillería que presenció el incendio de Amorebieta

Frente de Vizcaya, 18 (noche).—

Nuestros soldados han entrado en Amorebieta

En el incendio y destrucción de este pueblo contribuyeron los nacionalistas vascos

Salamanca, 18 (12 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 18 de Mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón.—Cañoneos en los sectores de Huesca y Alcuérria.

Frente de Vizcaya.—El temporal de agua ha impedido las operaciones. Desde nuestras líneas se han escuchado, estos días, frecuentes explosiones en Amorebieta, observándose muchos incendios. En el día de hoy, nuestros soldados han descendido de las posiciones ocupadas en el día de ayer, entrando en Amorebieta, donde han recogido a cinco milicianos y trescientas cincuenta personas entre mujeres, niños y ancianos que, huyendo de la barbarie de las fuerzas rojas, se habían refugiado en la iglesia. Estaban hambrientos y aterrados, y atestiguaban a nuestras fuerzas que no eran sólo los milicianos asturianos los autores de la felonía, sino que a ella habían contribuido con igual saña, los nacionalistas vascos. Estas pobres familias fueron trasladadas a Durango, donde se las acogió y atendió generosamente por el «Auxilio de Invierno».

Varios periodistas extranjeros fueron testigos del salvamento de estos refugiados y de los actos vandálicos de las tropas rojas.

Frente de León.—Se rechazó un ataque en el sector de Lillo. Fueron deshechos dos batallones enemigos, que abandonaron abundante material e infinidad de muertos frente a nuestras posiciones.

Frente de Asturias.—Tiroteos.

Frentes de Madrid, Avila, Soria y Santander.—Sin novedad, con tiroteos.

EJERCITO DEL SUR.—Cañoneos y tiroteos en los frentes, sin consecuencias.

Salamanca, 18 de Mayo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Pola Negri



Pola Negri, la "estrella" polaca de cine, que aparecerá en la nueva película "Madame Bovary"

La fracasada revolución en Albania

Tirana, 18.—Las últimas noticias señalan que el movimiento revolucionario ha quedado completamente dominado. Los comunistas huyen, dispersándose en dirección a la frontera perseguidos por las fuerzas del Gobierno.

Los documentos hallados confirman el carácter comunista del movimiento.

Se nombra delegada nacional de "Auxilio Social" de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. a la viuda de Onésimo Redondo

Salamanca, 18.—El Jefe nacional generalísimo Franco, a propuesta de la Delegada nacional de la Sección femenina, ha nombrado delegada nacional de Auxilio Social a la camarada Mercedes Sanz Bachiller, viuda del inolvidable Onésimo Redondo.

Esta Delegación abarca las secciones siguientes: Auxilio de Invierno, Protección a madres y niños, Auxilio de enfermos y demás obras sociales que comprenden las organizaciones de Falange Española y Requetés.

Otro nuevo acierto del generalísimo es este nombramiento, que pone de manifiesto su clara visión de los problemas y que sabe elegir a las personas aptas para figurar al frente de los organismos que han de integrar el Estado nacionalsindicalista. Arriba España.

Un verdadero diluvio. Otro asunto para las históricas inglesas

Durango, 8 (noche).—El tiempo ha cambiado bruscamente. Desde ayer llueve a torrencios. Ya no se trata del clásico «chirimiri», sino de un verdadero diluvio. En estas condiciones es absolutamente imposible operar. Ni ayer ni hoy han podido remontarse nuestros aviones, ni pueden precisar el tiro la artillería y los soldados. Es lamentable que este cambio en el tiempo imponga un compás de espera.

Precisamente el tiempo demoró por

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

La Marina nacional

Un cortejo de vitores y de canciones jubilosas sigue a cada triunfo de nuestras armas. Y en estos vitores rara vez se ha escuchado uno dedicado a nuestra Marina. Cuando más, un viva a la Marina leal, aunque en el centro de España esto tiene una explicación: la de que alejados del mar, sin contacto directo con las ya famosas unidades de guerra de la flota ni con sus jefes y tripulaciones, no hay en los desfiles o en las manifestaciones nada que en esos momentos de exaltación de todo lo heroico y de todo lo que constituye orgullo de la nueva España, nos haga recordar las magníficas gestas de los señores de los mares.

Pero, ¿por qué se habla de "la Marina leal"? ¿Acaso no lo fué toda la Marina española? Estaba ésta compuesta por ochocientos hombres entre jefes y oficiales. De ellos sólo trescientos quedaron con vida a poco de iniciado el movimiento salvador, y esto porque en su casi totalidad se encontraban en la España nacional. Los quinientos restantes fueron invitados a tomar partido por Moscú. Ni uno solo dudó en manifestar su negativa. Era pago menguado la vida a cambio del honor.

Toda la Marina fué leal, porque no podemos encuadrar en la misma a las turbas que integraban las tripulaciones, sanguinarias y cobardes, fruto de la semilla moscovita y anti-española.

De ochocientos jefes y oficiales, trescientos quedaron con vida. ¿Hay mayor prueba de lealtad y de heroísmo?

La Marina nacional es uno de los más bellos ejemplos de lealtad y de amor a la madre Patria. Y en ese ejemplo no nos olvidemos de incluir a aquellos cientos de patriotas que, siendo leales a España y muriendo por no ir contra ella, hicieron posible que el dominio de los mares esté en manos de los que, como ellos, sienten aman y veneran a la Patria.

Lea usted los anuncios breves

Los anarcosindicalistas se manifiestan en Valencia pidiendo la dimisión del Gobierno Negrín

Quieren otro en el que estén equilibradas las fuerzas sindicales. Amenazas revolucionarias de los anarcosindicalistas. Dimite Araquistain, embajador rojo en París

unas horas la entrada de nuestras tropas en Amorebieta que, para ser de España, estaba esta tarde pendiente del «acta» de posesión. Claro que, por desgracia, interesa bien poco. La bestia separatista ha cometido allí uno de los más bárbaros actos de destrucción. De Amorebieta queda un montón de escombros humeantes. Nuestras vanguardias llegaron a las primeras casas, adentrándose por las calles algunos requetés que, no obstante la barrera de llamas, se acercaron a la iglesia, en la que se hallaban refugiadas unas cuatrocientas personas (mujeres, niños y ancianos), presas de pánico y extenuadas, pero que al ver nuestros muchachos recobraron ánimos para expresar su júbilo. Inmediatamente comenzó la evacuación de aquellos infelices seres. Entonces la barbarie roja tuvo una manifestación más de ensañamiento. Una ametralladora emplazada en una altura próxima comenzó a hacer fuego, causando algunas bajas entre los que iban camino de la libertad. Todos ellos han sido traídos a Durango, donde han sido atendidos con toda solicitud.

Los liberados manifiestan que no han sido sólo los batallones asturianos los que consumaron la tragedia, sino que fueron ayudados por las fuerzas de «gudarís» (separatistas vascos). De esta forma Vizcaya ha visto perderse, entre escombros y cenizas, uno de sus pueblos más bellos. Las históricas inglesas tienen un motivo más para hablar de humanitarismo.

Y ahora no hay sino que esperar a que el tiempo mejore, que con él vendrán rápidamente nuevos días de gloria.

El oficial calla. Ante nuestros ojos, la guerra cobarde y rastreadora de nuestro enemigo se presenta como una enseñanza suprema, como un ejemplo vivo de la calidad de los hombres que tenemos enfrente.

Crónica de «El Tebib Arrumi»
Salamanca, 18 (12 n.).—Desde el frente de Vizcaya ha cursado el cronista oficial «El Tebib Arrumi» la siguiente crónica:

«El diluvio inmenso de que habla ayer, se trocó hoy en diluvio torrencial. Ha caído en este solo día más agua que en todo el invierno junto. No ha podido haber operaciones bélicas. En cambio, he presenciado actos cuya significación humanitaria es tanto más trascendental que una guerra. Ha sido así:

Ya dije ayer que nuestras columnas habían quedado a menos de un kilómetro de Amorebieta. Desde estas posiciones se veían los incendios del pueblo, que indicaban bien a las claras cómo los rojo-separatistas estaban haciendo, una vez más, una faena de las suyas. Por sí los incendios fueran poco, se escucharon, durante la noche, explosiones tremendas de dinamita, que indicaban cómo estaban destruyendo los edificios. Nuestras tropas contenían mal su coraje ante tan bárbaro espectáculo; pero no se podían emplear, porque el mando, para evitar las acostumbradas

Valencia, 18.—Negrín ha formado Gobierno. Esto significa el triunfo momentáneo de los gubernamentales contra la C. N. T. y la F. A. I. o, mejor dicho, el éxito de la maniobra de Prieto, encaminada, ante la próxima caída de Bilbao, a instaurar un Gobierno moderado que facilite la ingerencia de Francia y de Inglaterra en los asuntos de España.

Con la eliminación de García Oliver y demás anarquistas que formaban en el Gobierno anterior, Prieto ha logrado deshacerse de las dos temidas sindicales. Le falta ahora iniciar la batalla contra los comunistas supervivientes en el Gobierno. Es significativo el hecho de que los mismos socialistas que forman parte del Gabinete, lo sean a título personal, sin representación de la organización sindical socialista U. G. T.

Es fácil prever que ahora va a empezar una guerra civil, puesto que las organizaciones obreras no pueden transigir con la solución dada a la crisis.

Una hoja clandestina
Valencia, 18.—Es conocida ya la llegada del secretario del partido comunista francés, quien inmediatamente de arribar a Valencia, sostuvo dos largas entrevistas, una con Largo Caballero y otra con los directivos de la U. G. T.

Puede afirmarse que esta visita se relaciona con los acontecimientos políticos y sindicales que se desarrollan en la zona roja.

Dicho jefe comunista francés trajo a Valencia energías órdenes de la Internacional comunista.

Circula por la ciudad una hoja clandestina a propósito de la crisis, en la cual se reproducen algunas cartas cruzadas entre Largo Caballero y la C. N. T. y en las cuales no queda bien parado el ex presidente del Gobierno rojo.

PIDEN LA DIMISION DEL GOBIERNO NEGRIN

Valencia, 18.—La constitución del nuevo Gobierno ha sido recibida hostilmente, y ya se han producido las primeras manifestaciones de disgusto a cargo de los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I., cuyos dirigentes dejan a las masas en completa libertad para hacer públicas amenazas.

Esta mañana ha sido Valencia escenario de una protesta de trascendencia. Una multitud recorrió las calles en manifestación tumultuosa pidiendo la dimisión del Gobierno Negrín y la formación de otro Gabinete en el que estén equilibradas las fuerzas sindicales. La manifestación no pudo ser disuelta por la policía roja.

Tal es el recibimiento que el pueblo rojo hace al flamante Gobierno Negrín, el cual, bajo tales auspicios, debe tener sus horas contadas.

AMENAZAS REVOLUCIONARIAS
Perpignan, 18.—Los anarcosindicalistas, que habían solicitado tres puestos en el nuevo Gobierno de Valencia, han lanzado un manifiesto en el que formulan amenazas revolucionarias.

En él se dice que la C. N. T. y la F. A. I. siguen atentamente el desarrollo del estado de cosas, comprendiendo que en Valencia se quiere desviar la causa de la revolución social, y advierten que lo impedirán por todos los medios, incluso con las armas.

Dimite Araquistain
París, 18.—Ha cesado en el cargo de embajador del Gobierno rojo de Valencia, Luis Araquistain. Se cita a Carlos Esplá como posible sucesor de aquél.

Supresión del Consejo Superior de Guerra
Valencia, 18.—Negrín ha manifestado que ha quedado suprimido el Consejo Superior de Guerra, actuando como tal el Consejo de ministros.

Negrín ofrece su apoyo al Gobierno de Euzkadi
Bilbao, 18.—Negrín ha cursado un telegrama a Aguirre, en el que le dice que el Consejo de ministros, en su primera reunión, se ha ocupado de la situación de Euzkadi, al que prestará preferente ayuda.

Se hace resaltar que en el Gobierno de Valencia figuran tres tipos de más o menos raigambre vasco-separatista.

DE LA SUBLEVACION ANARCO-SINDICALISTA
Fortificaciones en Puigcerdá

París, 18.—Comunican de Port-Bon que los anarcosindicalistas han construido un formidable sistema defensivo de trincheras alrededor de Puigcerdá, con objeto de impedir la

entrada de las hordas enviadas desde Valencia con orden de exterminar a cuantos anarquistas encuentren.

Defienden dichas posiciones ochocientos hombres que disponen de docenas de ametralladoras y de algunos cañones.

La bárbara represión realizada por los comunistas y las fuerzas de Valencia ha impresionado mucho a los

milicianos de la C. N. T. y de la F. A. I., los cuales se niegan a rendirse por temor a correr la misma suerte que sus camaradas caídos en poder de las fuerzas de Pozas.

He ahí una muestra de la evolución de la política comunista. Ayer le tocó al P. O. U. M., hoy les toca a la F. A. I. y a la C. N. T. ¿A quién tocará mañana?

El entierro del cadáver del arzobispo de Valladolid, doctor Gandásegui

Recibe sepultura en el Santuario del Sagrado Corazón de Jesús

Valladolid, 19.—Durante todo el día fué enorme el desfile de personas ante el cadáver del prelado, doctor Gandásegui, expuesto en el salón del trono del Palacio Arzobispal. Le daban guardia de honor algunas secciones de Flechas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., manteniendo el orden otras, en unión de varias parejas de Seguridad.

Las exequias fúnebres
Hoy, a las diez de la mañana, fué conducido a la Catedral el cadáver del ilustre arzobispo fallecido, verificándose allí las exequias fúnebres, con la solemnidad litúrgica acostumbrada en estos casos. Ofició en ellas el arzobispo de Burgos, doctor Castro, pronunciando la oración fúnebre del canónigo magistral don Germán G. Olivares, que ensalzó la labor apostólica y social del insigne finado, sus virtudes acrisoladas, su sabiduría, sus rasgos caritativos y su amor por las gentes humildes, que hallaron siempre en él decidida y generosa ayuda paternal.

Las amplias naves del templo se hallaban llenas de un público devoto, encontrándose entre éste representaciones de todas las clases sociales de la capital, desde las más elevadas hasta las más humildes. Asistieron las autoridades civiles y militares y Comisiones de todas las fuerzas de la guarnición, como también de los distintos centros oficiales. Terminados los funerales se efectuó el traslado de los restos mortales del arzobispo al santuario nacional del Sagrado Corazón de Jesús, lugar escogido por el doctor Gandásegui para su sepultura.

El féretro era llevado en hombros de sacerdotes.

En las presidencias del duelo iban varios prelados, una representación del generalísimo Franco, autoridades militares judiciales y civiles; representación del excelentísimo Cabildo metropolitano y familiares del finado; Comisiones de los Cuerpos de la guarnición; Junta Diocesana de Acción Católica; Comisiones de entidades, Corporaciones y otros centros y entidades.

Detalles de la imposición de la Medalla Militar, en Valladolid, a la Bandera de Castilla, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Las fuerzas de la guarnición le rinden los honores correspondientes

Valladolid, 18.—Resultó un acto brillantísimo la imposición de la Medalla Militar a la Bandera de Castilla, de Falange Tradicionalista y de las J. O. N-S., que le ha sido otorgada por el generalísimo Franco, por su heroico comportamiento en los frentes de batalla de Madrid y Toledo.

Asistieron los afiliados de la Bandera, con sus jefes y oficiales, al mando del capitán Navarro, y asimismo algunos heridos que se hallan hospitalizados en Valladolid y que pertenecen a la misma.

Las fuerzas, que formaron en el paseo central del Campo, iban mandadas por el coronel de Artillería señor Infiesta de la Piedra, con su jefe de Estado Mayor y secretario.

Frente al monumento a Colón se dispuso un altar para la celebración del santo sacrificio de la misa.

Asistieron el gobernador general del Estado, gobernador civil, alcalde de la ciudad, presidente de la Diputación provincial, concejales y todos los jefes de los cuerpos, centros y dependencias, con Comisiones de los mismos; todos los oficiales francoes de servicio, y los jefes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

A pesar del mal tiempo, asistió numerosísimo público, que al paso de los heroicos combatientes les hizo objeto de entusiastas manifestaciones de simpatía.

A las doce y cuarto llegó el general jefe del séptimo Cuerpo de Ejército, excelentísimo señor don Andrés Saliquet Zumeta, con el general Serrador, jefe de Estado Mayor y ayudantes, quien, seguidamente, pasó revista a las fuerzas, que le rindieron los honores correspondientes.

Misa de campaña e imposición de la preciada condecoración. Inmediatamente dió principio la misa, durante la cual cayó un enorme aguacero, que los militares y el público aguantaron sin moverse de su puesto y sin distraer la atención de la solemne ceremonia que se celebra-

ba y que acaso por esto fué de una mayor emoción.

Terminado el santo sacrificio, el general Saliquet impuso en un banderín blanco, con una franja que le cruza a lo ancho, de los colores nacionales, y que representa la cinta de la que pende la Medalla Militar, el cordón con la preciada condecoración, mientras las bandas tocaban el Himno nacional. El general Saliquet revistió nuevamente a las fuerzas y se colocó después, con su Estado Mayor y los jefes de Cuerpos y Comisiones, al principio de la Avenida del General Franco, para presenciar el desfile.

A su paso por las calles, la Bandera recibe el homenaje del pueblo vallisoletano.

Primeramente desfiló la Bandera de Castilla con escuadra, banda y la bandera nacional y de Falange, yendo en el centro el banderín de la Medalla Militar. Una vez que desfilaron se colocaron a la derecha del general para que las fuerzas de la guarnición rindieran los honores correspondientes.

Mandó la línea el coronel Infiesta, que iba al frente de las siguientes fuerzas:

Un batallón de Infantería de San Quintín número 25, con bandera, es-

cuadra, banda y música; un escuadrón del regimiento de Farnesio número 10, con estandarte, escuadra y banda, y un grupo de baterías de Artillería del 14 regimiento ligero, también con estandarte, escuadra y banda. El paso de las fuerzas fué presenciado por numerosísimo público, que aplaudió a los soldados y dió vivas a España, al Ejército y al generalísimo Franco. Hizo también objeto de una manifestación de simpatía al general Saliquet y los demás jefes que le acompañaban.

A su paso por las calles, la Bandera de Castilla recibió el homenaje del pueblo vallisoletano, que sabe apreciar los méritos contraídos por ésta y el justo premio de que ha sido objeto por S. E. el generalísimo de los Ejércitos nacionales.

Un vino de honor en el Ayuntamiento
A las cinco de la tarde, se verificó en el Ayuntamiento el agasajo que ofrecía la Corporación a los bravos muchachos que componen la Bandera de Castilla.

Concurrieron el teniente coronel de Estado Mayor señor Melgar, ayudante del gobernador general del Estado, en representación de éste; general Serrador; gobernador civil, señor de Aspe; otras autoridades y numerosas representaciones civiles y militares.

Al llegar al Ayuntamiento, los heroicos falangistas fueron acogidos con grandes aplausos.

El alcalde, señor Funoll, dirigió breves y cariñosas frases, elogiando la heroica actuación de la Bandera tantas veces demostrada. Terminó brindando por España, por el generalísimo y por la Bandera.

El gobernador civil, señor de Aspe, pronunció elocuentes palabras, saliendo con la mayor y más íntima satisfacción a los valerosos muchachos que tan alto han sabido poner el nombre de Castilla y de la milicia. Terminó vitoreando a España, a su ilustre caudillo y a la Bandera, vivas que fueron entusiastamente contestadas.

El capitán señor Navarro, por la fuerza expedicionaria, agradeció el cariñoso recibimiento otorgado por Valladolid a la Bandera, afirmando que continuarán cumpliendo su deber, ofreciendo su vida cuantas veces sea preciso para el triunfo de la causa de España.

Después fué servido un vino de honor, obsequiándose a los expedicionarios con dulces, licores y tabacos.

La banda de música de Falange interpretó durante el simpático acto acogidas composiciones.

Al abandonar los bravos falangistas el edificio de la Casa Consistorial fueron de nuevo ovacionados.

Al salir del mismo las banderas nacional y de Falange se interpretó el Himno nacional.

Después la Bandera desfiló ante las autoridades, que se encontraban en la plaza. Se dieron muchos vivas a España, ovacionándose con entusiasmo por el público a los valerosos muchachos componentes de la heroica Bandera.

Frentes de Madrid y de Toledo

Frente de Madrid, 19 (1,30 m.).—Continúa la calma en todos los sectores de este frente. El mal tiempo ha hecho su aparición, lo que afianza todavía más la inactividad. Durante la noche anterior y en el día de hoy han descansado los fusiles y las ametralladoras. Sólo la artillería nacional da señales de presencia y de acción.

Continúa el paso a nuestras filas de milicianos con armas.

Toledo, 18.—Continúa la calma lógica, después de las pasadas jornadas. Las tropas nacionales pisan la cabeza de un puente sobre el Tago, cuya posesión hace imposible que los bolcheviques puedan disparar contra la Imperial Ciudad.

CHUPETES

acabamos de recibirlos

CASA VELASCO

Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Telf. 260

fugiadas más de doscientas mujeres, niños y ancianos, a los que trataron de salvar.

El barbarismo enemigo actuó nuevamente y, al salir de la iglesia aquellos desgraciados, con una ametralladora que tenía enfilada, hizo fuego, causando varias víctimas. Aun así, se han salvado más de trescientas personas que llegaron famélicas y trágicamente destrozadas a Durango, donde se les atendió. Cuentan horrores de lo que han pasado en Amorebieta, y afirman que desde hacía tres días no probaban bocado. También declararon que los rojo-separatistas han volado varios edificios con sus habitantes dentro. Los requetés, antes de abandonar el pueblo, colocaron en el alto de la torre una enorme bandera nacional, lo que exacerbó la ira enemiga, y fué milagroso que nuestros bravos muchachos pudieran salir de Amorebieta indemnes, dado el fuego de fusilería y ametralladora que se hizo contra ellos.

Es significativo que todos los evadidos coincidan en declarar que los vasco-separatistas han cooperado a la destrucción de Amorebieta con los rojos dinamiteros asturianos y a la comisión de sus bárbaros crímenes. Estos hechos salvajes de la destrucción de Amorebieta, no quedarán inéditos, ya que unos corresponsales extranjeros que estaban en Durango acompañaron valientemente a la patrulla salvadora, y al llegar a las primeras casas de Amorebieta sacaron numerosas fotografías.»

EL JOVEN

Eustasio Cuervo García

De las milicias de Segovia y alumno del 5.º curso del Bachillerato

Murió por Dios y por España en el frente de las Navas del Marqués el día 17 de Mayo de 1937

a los 16 años de edad

R. I. P.

Sus afligidos padres don Eugenio Cuervo Ayuso y doña Francisca García Llorente; hermano don Evaristo Cuervo García; hermana política doña Lucía Martín González; sobrinas Angelines y María del Carmen; tíos doña Eusebio, don Felipe y don Esteban García Llorente; tíos políticos, primos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana jueves, a las nueve y media, en la iglesia de San Marcos, por lo que les quedarán agradecidos.

La misa de privilegio tendrá lugar el próximo viernes, a las nueve, en la misma iglesia.

HORARIO Y PROGRAMA de «Radio Nacional al servicio de la liberación de España»

Onda: 274 metros. = 1.095 kilociclos.
14,30-15,00 horas.—Música, familia, Auxilio de Invierno, etc.
17,30-18,15 horas.—Música, Antikomintern, soldados, etc.
18,15-18,45 horas.—Noticias en alemán e italiano.
18,45-20,00 horas.—Habla Española.
21,30-22,00 horas.—Noticiero oficial en varios idiomas.
22,00-22,30 horas.—Conferencias.
22,30-23,00 horas.—Noticiero internacional.
23,00-24,00 horas.—Música clásica y diversos.
24,00-24,15 horas.—Parte oficial y crónica.
24,15-24,30 horas.—Música.
24,30-1,30 horas.—Servicio de Prensa.

La columna Solchaga ocupa posiciones a cuatro kilómetros de Amorebieta en dirección a Bilbao

Comienza la fase más interesante de la ofensiva sobre la capital vasca al colocarse los nacionales ante la famosa línea defensiva de El Gallo en el sector de Amorebieta

París, 19.—Las tropas nacionales han entrado ya definitivamente en Amorebieta. El general Solchaga ha declarado al corresponsal de la Agencia Havas que han sido capturados por nuestras tropas muchos combatientes rusos, diecisiete de ellos en el momento en que se dedicaban a saquear y desvalijar las casas de Echano. En un sector del Vizcarrío fueron cogidos tres carros de asalto rusos, y en el frente de Amorebieta doscientos sesenta y ocho milicianos.

La columna de Solchaga ha ocupado posiciones a cuatro kilómetros más allá de Amorebieta en dirección a Bilbao.

Guernica, 19.—Después de la ocupación de Amorebieta, las tropas del general Mola se dedican a la limpieza de los alrededores. Varios batallones trabajan desde ayer en la tarea de apagar el gran incendio, pero a pesar de los esfuerzos realizados, no podrá evitarse la total destrucción del pueblo.

La entrada de los nacionales en Amorebieta fué presenciada por cuatro corresponsales extranjeros: uno inglés, otro americano y dos franceses, los cuales han podido darse cuenta de lo que son capaces los rojos al completamente destruida aquella localidad. Ahora empieza la fase más interesante de la ofensiva para la conquista de Bilbao. Por este sector las fuerzas nacionales se han puesto en contacto con la famosa línea de El Gallo, que se ve perfectamente desde nuestras posiciones avanzadas del Oeste de Amorebieta.

FRENTE DE GRANADA

Diálogo entre rojos y nacionales

Granada.—Desde hace algunos días se había convenido entre algunos soldados rojos y nuestros muchachos el cambio de la Prensa entre unos y otros. De nuestras trincheras salieron dos falangistas y dos guardias de Asalto y de los rojos tres hombres que parecían campesinos y un catalán, que era el que llevaba la voz cantante.

El atuendo de los rojos es verdaderamente lamentable. Sus rostros famélicos evidencian bien a las claras la necesidad y el hambre que deben pasar.

El catalán, que como decimos parecía el cabecilla, a los pocos minutos tomó confianza y dijo que sus jefes les tenían abandonados, hasta el extremo de que llevaban siete días sin tomar otra cosa que aguardiente, que es lo único que les da fuerza para resistir el combate.

A dicha bebida invitaron a los nuestros, pero éstos rechazaron el convite, diciéndoles que les podían ofrecer vinos de todas clases y marcas, ya

que en la España nacional no se carece de nada.

El catalán preguntó: —Y de petrechos, ¿cómo andáis? Uno de los nuestros replicó: —Tenemos todo lo necesario y algo más. Hasta tal punto que si nuestros aviadores quisieran podrían achar todos esos montes que nos rodean.

—¿Por qué no avanzáis entonces? —Esa pregunta—se le dijo—sólo la puede contestar nuestro alto mando; pero bien a las claras está que desde el primer día no hemos hecho otra cosa que avanzar. Y ahora mismo estamos a las puertas de Bilbao, donde no tardaremos en entrar.

Esta noticia produjo estupor a los rojos, que dijeron: —Pues los nuestros no nos dicen nada. —Los vuestros os lo ocultan todo. Después de dar unos cigarrillos a los marxistas y un poco de esparadrappo para que uno se vendase un pie, se despidieron.

FRENTE DE MADRID

Frente de Madrid, 19 (3 t.).—En las primeras horas de hoy, la aviación nacional efectuó vuelos de reconocimiento y bombardeo en el sector de Aravaca, en el que se nota fuego de fusil y de ametralladora, muy intenso en algunos momentos.

En los demás sectores no ocurre novedad.

deben servir de base a la constitución del Frente de la Libertad:

- 1.º Respecto a las cinco libertades fundamentales: Trabajo, Pensamiento, Reunión, Prensa y Comercio.
- 2.º Respecto a las instituciones republicanas.

A la idea lanzada por Doriot se han adherido importantes grupos políticos y numerosos parlamentarios.

El partido social francés, según ha declarado públicamente el coronel La Rocque, se halla al lado de Doriot para un ataque a fondo anticomunista. Por tanto, se está formando en Francia una imponente corriente para defensa de las instituciones nacionales, del orden y del porvenir francés. El agrupamiento de las fuerzas anticomunistas frente al peligro bolchevique, cada día más amenazante, finalmente llega a consolidarse y a organizar sus líneas.

ESTADOS UNIDOS

Ford se prepara para la lucha contra los Sindicatos

Nueva York.—En Detroit, el magnate del automovilismo Ford, se apresta para una lucha contra los Sindicatos. Ha preparado una carta circular, que será distribuida entre sus 155.000 obreros, en la que hace notar que las organizaciones sindicales, lo único que hacen es establecer un monopolio de trabajo y lo único que han obtenido los obreros en huelga es encontrarse con un collar de hierro al cuello. Declara Ford que siempre se ha portado con sus empleados como un buen patrono y que luchará con todas sus fuerzas contra los Sindicatos.

La fracasada revolución comunista en Albania

También han provocado incendios en la ciudad, que era foco principal del movimiento

Tirana, 19.—La Agencia oficial albanesa da cuenta de que con la ocupación por las fuerzas del Gobierno, de la ciudad de Argirocastro, queda totalmente desbaratado el movimiento comunista.

En dicha ciudad, principal foco comunista, también han dejado los rojos huellas de su paso. Prendieron fuego a un importante museo arqueológico y varios edificios oficiales, a los que saquearon previamente.

El Rey y el Gobierno siguen recibiendo de todo el país y de naciones extranjeras telegramas de felicitación por haber conseguido sofocar la rebelión en tan escaso tiempo.

La Prensa y la opinión pública condenan enérgicamente la intenciona comunista que, por otra parte, ha servido para que arraigue más en el pueblo albanés el credo nacionalista.

Otra derrota de Moscú

Munich, 19.—Hablando de la intenciona criminal de los comunistas en Albania, dice un periódico de esta capital que gracias a la rapidez y a la energía con que ha intervenido el Gobierno, no ha tenido que sufrir Albania luctuosos días de lucha fratricida a la que se lanzaba a ese país por Moscú.

Estima el diario que la sofocada revolución es otra derrota que Rusia sufre en el extranjero en su siniestro propósito de ver arder al mundo.

Reunión extraordinaria del Consejo de ministros francés

Se ha ocupado de la cuestión española

París, 19.—A las diez de la mañana, en el Eliseo, quedó reunido el Gobierno bajo la presidencia del Jefe del Estado, M. Lebrun.

En el Consejo se trató exclusivamente de política internacional, especialmente de los asuntos de España y del problema que plantea la exigencia de todas las organizaciones obreras francesas que pretenden la implantación de la semana de cuarenta horas en todos los trabajos.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico el día 17 de Mayo

Don Gregorio Martín Maroto, de Pinarejos, 100 pesetas; vecinos del pueblo de Madriguera, 351,25; don Andrés Torres Martín, de Navas de San Antonio, 400; don Raimundo García Sanz, de Olombrada, 75; don Juan Acebes García, de idem, 100; herederos de don Ignacio García, de idem, 200; don Victoriano Acebes, de idem, 100; don Domingo Borreguero, de Pelayos del Arroyo, 25; don Pedro Miguel, de idem, 25; vecinos de Escobar de Polendos, 161. Total, 1.537,25 pesetas.

Baile de coronación



El antiguo maestro de baile del duque de Windsor, Mr. Henry Cooper, que ha compuesto un baile de coronación, aparece demostrando su novedad, teniendo como compañera a la astro de cine, Chrystal Brooke

ANUNCIANTES:

Contraten su publicidad con EL ADELANTADO DE SEGOVIA, y podrán obtener un descuento del 5 al 25 por 100,

PANORAMA INTERNACIONAL EL CORONEL LA ROCQUE ESTA AL LADO DE DORIOT PARA UN ATAQUE A FONDO CONTRA EL COMUNISMO

Roma (E. I. A. R.).—La pasada semana se ha cerrado para Italia con dos acontecimientos de extraordinaria importancia: El discurso del "duce" en la Asamblea Corporativa y el discurso del ministro de Negocios Extranjeros, conde Ciano, acerca de la política extranjera de la Italia fascista.

Los periódicos consignan que el discurso del sábado del "duce", es el tercero que ha pronunciado en las tres Asambleas de las Corporaciones, los tres fundamentales, porque han hecho una diagnosis perfecta de los males que afligen al mundo económico, y han establecido un completo programa de la economía fascista.

En el discurso de la primera Asamblea de las Corporaciones, el 10 de Noviembre de 1934, el "duce" analizó amablemente la crisis del sistema capitalista, estableciendo el objetivo y finalidad de las Corporaciones, destinadas a actuar en la disciplina integral de las fuerzas productoras. En la segunda Asamblea (Marzo 1936), el "duce" marcó las normas de la economía fascista, demostrando la necesidad para Italia, de alcanzar la más completa autonomía económica, que son las condiciones que presentaba para la independencia política de la Patria. El "duce" en la tercera Asamblea de las Corporaciones, ha determinado las metas alcanzadas para la autarquía, reivindicando la absoluta necesidad de la autarquía para Italia, que como ha añadido, en un mundo

armado hasta los dientes, deponer las armas de la autarquía significaría mañana, en caso de guerra, sujetarse a la voluntad de aquellos que se hallan en posesión de cuanto es preciso para efectuar la guerra sin límites de tiempo ni consumo.

No es quizás inútil recordar que las líneas directivas de esta política económica, tuvieron su primera actuación en 1925, cuando el "duce" inició la campaña del trigo, que se extendió paulatinamente a toda la agricultura. La misma directiva fué planteada en 1931 al Consejo del Instituto para la exportación de importar de quien a nosotros nos compra, instituyendo la política de compensaciones en los cambios, que ha demostrado ser altamente ventajosa para el equilibrio de la balanza comercial italiana.

En el discurso del sábado, en tanto el "duce" ha dado la seguridad de que el imperio etíopico ofrece excepcionales posibilidades para mejorar las condiciones económicas de la Patria, ha hecho observar a los impacientes que la explotación del Imperio no puede ser inmediata. Ha de venir gradualmente, superando dificultades gigantescas. Ha de desilusionar a los ilusos, el "duce" nos ha hecho observar que las tierras del Imperio distan cerca de 10.000 kilómetros de la Patria, y que por ello aun cuando se haya valorizado y sus recursos vendrán a aumentar la autonomía

de Italia, no alcanzarán a hacer cesar los esfuerzos para la autarquía de la nación misma, que permanece como motivo fundamental de la política italiana.

De este discurso y de la favorable acogida que ha tenido el discurso del ministro de Negocios Extranjeros conde Ciano, los periódicos italianos derivan la consecuencia de que esta semana puede iniciarse fecunda labor para esclarecer y tranquilizar, al objeto de que las sencillas palabras puedan traducirse en cosas de mayor consistencia y realidad.

RUSIA

El proceso contra Jagoda

Varsovia. (E. I. A. R.).—Oficialmente se da la noticia desde Moscú, que el proceso contra el ex jefe de la G. P. U., Jagoda, y contra sus compañeros, que debía tener principio a fines del presente mes en Moscú, ha sido aplazado a consecuencia de la enfermedad del propio Jagoda, que, según afirma el comunicado, ha sufrido un ataque de parálisis.

Rusia, sin Dios

Riga, 17.—La excitación por la campaña ateísta, comprobada desde hace varios meses en la Unión Soviética, ha sido actualmente impuesta a todas las organizaciones del Estado y del partido. El «Pravda», en una editorial de hoy, hace remarcar que el partido bolchevista ha rechazado siempre mantener un acuerdo neutro con referencia a la religión, y refiriéndose a las directrices marcadas por Stalin, pide la diquidación de la indiferencia oportunista en los asuntos de propaganda antirreligiosos». Haciéndose fuerte en esta afirmación, el periódico solicita, como primera medida, para reforzar la lucha contra la religión, una activísima propaganda, el aumento de la literatura ateísta, el apoyo de toda la Prensa soviética contra Dios y la vulgarización de las doctrinas materialistas y ateístas en todas las clases de la población.

INGLATERRA

Empieza la Conferencia Imperial bajo auspicios poco favorables

París. (E. I. A. R.).—Los periódicos franceses, publican correspondencias de Londres, afirmando que la Conferencia Imperial no se inicia bajo auspicios favorables. Irlanda, que no se halla presente a la Conferencia, se prepara de hecho a proclamar una Constitución, por la cual pasa a ser completamente independiente.

FRANCIA

Despertar anticomunista

París, 17.—¿Es que por fin se llega a un definitivo despertar de la conciencia francesa contra el despotismo comunista? Parece que sí, porque el diputado Jaime Doriot, fundador del Frente de la Libertad, está recogiendo los frutos de su pertinaz y constante trabajo. En una proclama lanzada a todos los franceses de buena voluntad, después de afirmar Doriot que el país debe resueltamente accionar contra la dictadura de Moscú, ha precisado los principios esenciales que

La llegada a Segovia de la Bandera de Castilla

Hemos retrasado el cierre de la edición de la capital con objeto de recoger el que ha de ser grandioso recibimiento que Segovia en pleno tributará a la famosa Bandera de Castilla que viene a esta ciudad a recoger el homenaje de admiración y de cariño de los segogianos.

A las siete menos cuarto se nos comunica por el redactor desplazado a la Avenida de la estación, lugar donde será recibida oficialmente la Bandera de Castilla, que ésta no ha llegado aún, por lo que nos vemos en la precisión de aplazar hasta mañana

la información relativa al recibimiento.

Los alrededores de la estación presentan imponente aspecto. Millares de personas esperan a los heroicos falangistas castellanos. Se encuentran allí también las autoridades militares y civiles, y los jefes locales de Falange Española Tradicionalista.

El comercio de Segovia, queriendo sumarse a este acto de homenaje a los que regresan del frente de batalla, ha cerrado sus puertas a las cinco.

Desde mediada la tarde se notó en toda la ciudad un movimiento inusitado, precursor del gran acontecimiento. Por las calles y paseos que desembocan en la Avenida de la estación no ha cesado de afluir público a dicho lugar.

La Bandera de Castilla marchará directamente desde la estación a la Catedral, donde será cantada una solemne salva.

Desde el templo catedralicio se dirigirán las autoridades y la Bandera al palacio del Ayuntamiento, donde tendrá lugar una recepción y en el cual serán obsequiados los famosos falangistas.

Mañana, a las once, en la Santa Iglesia Catedral se oficiará un funeral por el alma de los caídos en el campo de batalla, a cuyo acto piadoso se invita especialmente, por conducto de este periódico, a las familias de aquéllos, a las cuales se hace la indicación de que deben colocarse en el presbiterio.

A la salida del funeral, la Bandera de Castilla desfilará frente al Ayuntamiento, y a continuación será obsequiada con una comida oficial que se celebrará en su honor en los Comedores de «Auxilio de Invierno».

Por la tarde regresará la Bandera de Castilla a Valladolid.

El genio del fascismo



Esta estatua gigante, que representa al "genio del fascismo", ha sido enviada desde Italia a la Exposición en París, y será colocada en el pabellón italiano

Los Reyes y Emperadores de Italia entran triunfalmente en la capital de Hungría

Budapest, 19.—Como se había anunciado, el tren real que conduce a los Emperadores italianos, entró en terreno húngaro al rayar el alba.

A las ocho tocó el convoy en la primera estación de Hungría, en la cual se había congregado una multitud enorme, pues de toda la región se habían desplazado los habitantes para participar en el recibimiento a los Reyes de Italia y Emperadores de Etiopía.

En la estación de referencia subió al tren la misión especial que iba a recibir a los egregios viajeros, en la que figuraban el representante del Regente y el ministro de Italia en Budapest, quienes entregaron a la Reina hermosos ramos de flores.

Las aclamaciones y vítores no cesaron un instante durante el breve tiempo que estuvo parado el convoy, el cual fué rodeado por la muchedumbre, que continuaba vitoreando a los Reyes, a Italia y a Hungría, mientras agitaba banderitas de los colores nacionales húngaro e italiano.

Llegada a Budapest

Budapest (urgente).—Ha entrado en la estación del Oeste de esta capital el tren que conduce a los Soberanos italianos y Emperadores de Etiopía. Los andenes, los alrededores de la estación y la plaza estaban abarrotados de público, emergiendo de la masa infinidad de banderas italianas y húngaras. Cuando el tren se detuvo, un clamor inmenso de bienvenida acogió la presencia de los Reyes italia-

Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50

EL SEÑOR
D. Mariano de Dorda y Losas
Gentil Hombre de casa y boca de S. M. el Rey y ex administrador del Real Patrimonio de San Ildefonso
Ha fallecido hoy 19 de Mayo de 1937 a los 71 años de edad
Habiendo recibido la bendición de S. S.
R. I. P.
Su director espiritual don José Uriarte (Padre Misionero); su desconsolada esposa doña Magdalena Angulo Contreras; hijos don José y don Federico; hija política doña Cristina Menéndez Valdé; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,
Comunican a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan asistan a la misa de funeral, que por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar mañana jueves, a las diez, en la iglesia de San Martín, y a la conducción del cadáver, que se verificará a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Grabador Espinosa, 5 al Cementerio, por lo que recibirán especial favor.

EN EL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE MENENDEZ PELAYO

El maestro de ayer y de mañana

Hay que recordar a todos los españoles cultos que se cumple hoy, 19 de Mayo, el XXV aniversario de la muerte de Menéndez Pelayo...

Un poeta contemporáneo—lléguete mi cariñoso recuerdo donde quiera que esté—supo encerrar entonces en un soneto de hondos alientos el dolor de España...

A la luz de aquel viejo sol se inflamaba. Su amor a la Patria, que nació en él, creció y floreció con el convencimiento, cada día más claro, de la vida de su pueblo en el pasado y en el presente...

Como nuevo profeta, vió venir de muy lejos la terrible tormenta; pero no se contentó con lloros y lamentos; desde muy temprano, desde que pudo sostener en su mano la pluma—valiente espada—se lanzó a salvar los fundamentos sobre los cuales sería posible, siempre, levantar una nueva España...

Sin los libros de Menéndez Pelayo, sin su influencia directa o indirecta en dos generaciones, España hubiera muerto ya, o se hubiera desespañolizado por completo...

Dividida desde el final del siglo XVIII en dos mitades, no se han sabido ni podido fundir, a pesar de no pocos esfuerzos, prodigados generosamente. Acaso se atendió más a unir las cortezas, lo accidental, dejando estancadas la médula, la savia...

Tuvo buenos y escogidos aliados la cruzada emprendida; pero pudieron

se de sombras, ni siquiera las tinieblas de la noche.

Terminado este solemnisimo y familiar acto religioso, su señoría ilustrísima, que había de asistir a los cultos de la Santa Iglesia Catedral, abandonó la villa entre las aclamaciones y muestras de entusiasmo del vecindario...

Todo el celo y unción religiosa que nuestro incansable economo ha desplegado en la formación y desarrollo de la Congregación de la doctrina cristiana local, que hoy cuenta con vida propia, se han visto justamente compensados con el grandioso acto catequístico en que ha culminado y al que nuestro reverendísimo prelado testimonió grata aprobación...

En este año en que ha vuelto a celebrarse la fecha del 2 de Mayo en la España de Franco, la fecha de este 16 de Mayo en que ha visitado nuestra villa su obispo y ha tenido para ella el rasgo generoso de dar solemnidad excepcional a la primera comunión de los niños de la Doctrina Cristiana...

El día 6, festividad de la Ascensión del Señor, se celebró solemnemente el acto de recibir por primera vez el Pan de los Angeles siete niños y trece niñas, siendo acompañados en tan sublime acto por sus compañeros de clase.

Llegado el momento de tener que recibir esas almas infantiles el Divino Pan, el digno sacerdote, visiblemente emocionado, dirigió una elocuente plática a los niños.

Durante la comunión, un coro, compuesto de catorce niños de uno y otro sexo, dirigido por el señor maestro don Nicolás Herrero, entonó varios cánticos eucarísticos, finalizando este conmovedor acto con la renovación de las promesas del bautismo.

Con gran fervor religioso, y con asistencia de buen número de fieles, ha celebrado este pueblo el novenario que anualmente dedica a la venerada imagen del Cristo de las Santas Llagas.

Todos los días de novena se han elevado oraciones por la pronta terminación de esta espantosa guerra. Dicho novenario terminó ayer, verificándose una procesión con la imagen de Cristo Crucificado, que recorrió el itinerario de costumbre.

Con gran entusiasmo se viene haciendo en estas escuelas el ejercicio del mes de María. Todos los días niños y maestros rezan oraciones a María Santísima por la terminación de la guerra y salvación de España.

Los niños acuden gustosísimos y, a porfía, traen flores para colocarlas ante la imagen de la Virgen Purísima.

Para rendir el último tributo de amistad al que fué su compañero, llegaron a este pueblo, en ese día, los jóvenes falangistas de la segunda centuria de Segovia Fabriciano Arranz González, Gregorio García Palomer, Leoncio Balsa, Juan Blanco y Gonzalo Martín, alguno de ellos herido en recientes combates.

Fuó, en suma, un día de imborrable recuerdo para cuantos asistimos al acto y unos momentos de verdadera emoción para todos, que difícilmente se olvidarán.

Reciban los padres del falangista fallecido, los honrados vecinos de Santa María don Miguel García y doña Candelas Martín y, especialmente, su tío, el cura regente de Corral de Ayllón don Gabriel Martín, la expresión más sincera de nuestra condolencia.

Invitadas por la Juventud de Acción Católica Feminina de este pueblo han permanecido unas horas entre nosotros la vicepresidenta nacional y la presidenta diocesana de Segovia

SU RADIO

únicamente se la arreglarán en «ELECTRON» Juan Bravo, 52, pral. Segovia

terpreta con gran acierto la verdadera doctrina de Cristo.

Este, como todos los oradores, terminó con vivas a España, que fueron contestados unánimemente.

A continuación, el delegado local, con frases veladas por la emoción, agradece la asistencia a este acto y suplica la ayuda de todos para fomentar y continuar en esta obra iniciada.

Y, por último, un jefe de Centuria de Valladolid, con voz viril, entusiasta y enérgica, dice que a pesar de llevar cinco años en la Falange, es la primera vez que asiste a un acto oficial, unas veces por estar herido y otras en el frente de combate, y por esta razón se siente hoy hechido de alegría, porque ve el fruto que recoge estos niños, que es la cosecha de tantos mártires que cayeron por el ideal.

Se sirvió a los niños la comida, que este primer día era regalo o donativo, así como la cena, de las fuerzas militares destacadas en esta plaza, a lo cual contribuyó el señor comandante jefe de milicias, señor Calanas, con un donativo de cien vasos y cuarenta y cinco raciones de pan.

Con extraordinaria concurrencia de fieles se han oficiado en la iglesia parroquial de este pueblo solemnes honras fúnebres por el alma del falangista de la Bandera de Castilla, segunda Centuria de Segovia, Jaime García Martín, heroico muchacho que sacrificó su vida por Dios y por la Patria en la Casa de Campo, de Madrid, el día 27 del pasado mes de Abril.

La amplia nave de la iglesia ofrecía singular aspecto. Allí estaban representadas las milicias de Falange de Santa María de Rianza, al mando de su jefe don Porfirio Mateo; la de Languilla, la de don Santos Escudero; la de Aldealengua de Santa María; niños de las escuelas de Corral de Ayllón con su maestro al frente y muchos vecinos de los pueblos comarcanos.

Ofició la misa el virtuoso sacerdote, tío del difunto, don Gabriel Martín Martín, de Corral de Ayllón, asistido por don José Castro Gutiérrez, capellán del Ejército combatiente, y don Eugenio Martín Santamaría, cura regente de Saldaña de Ayllón. La oración fúnebre estuvo a cargo del señor arcipreste de Ayllón don Juan de Dios Moreno, quien, en párrafos elocuentísimos, llenos de patriótica emoción, glorió las glorias de nuestro Ejército, el significado glorioso del movimiento nacional, la figura heroica de esa pléyade de jóvenes que, dejando el terruño que les vió nacer, impulsados de su ardiente patriotismo, de su amor a España, se lanzaron, desde el primer momento, en busca del triunfo de lo que más amaban: de España.

Después de la misa se organizó una imponente manifestación que, entonando los cantos nacionales, se dirigió a la casa de los padres del difunto para darles el pésame por la desgracia que les aflige.

Después de la misa se organizó una imponente manifestación que, entonando los cantos nacionales, se dirigió a la casa de los padres del difunto para darles el pésame por la desgracia que les aflige.

Después de la misa se organizó una imponente manifestación que, entonando los cantos nacionales, se dirigió a la casa de los padres del difunto para darles el pésame por la desgracia que les aflige.

Después de la misa se organizó una imponente manifestación que, entonando los cantos nacionales, se dirigió a la casa de los padres del difunto para darles el pésame por la desgracia que les aflige.

señorita Agustina Láinez. Después de una nutrida comunión general nos reunimos todas las jóvenes en el salón de la Juventud, donde nos dirigieron la palabra dichas señoritas.

Comenzó nuestra presidenta diocesana diciendo lo necesario que es conocer a Acción Católica para unirse con ella en una intimidad tal que, sintiéndola y amándola, seamos capaces de practicar sus doctrinas.

Continuación nos habló la vicepresidenta nacional saludándonos afectuosamente en nombre del Consejo superior, y diciéndonos que en las circunstancias actuales, más que nunca, es necesario que la joven católica se forme bien y esta formación ha de adquirirla en las filas de Acción Católica, por medio de una piadosa y sólida y práctica, instruyéndose y estudiando nuestra religión católica en los círculos de estudio y, finalmente, el mismo nombre lo dice: la joven de Acción Católica ha de extender su círculo de acción a las demás con su ejemplo primero y con caridad, sacrificio y abnegación después, llevando las almas que les sea posible al reino de Cristo, que es reinado de paz, de justicia y de amor.

Después nos reunimos las jóvenes que habían venido de los pueblos con las que pertenecen a la Juventud, a fin de cambiar impresiones y, a la vez, nuestras propagandistas les dieron toda clase de detalles y les animaron para que, en sus pueblos iniciasen y formasen la Juventud tan necesaria y útil, de donde ha de salir esta España noble, justa y santa.

Al final nos entregaron el carnet y se despidieron de nosotras felicitando a todas las de la Juventud y, en particular, a nuestra presidenta señorita Rosario Fernández, llevándose una grata impresión de este pueblo, donde las jóvenes de Acción Católica trabajan y se sacrifican por captar almas para Jesús, y nosotras también quedamos muy agradecidas tanto a la vicepresidenta nacional como a nuestra presidenta diocesana, por haber venido hasta nosotras con un espíritu de verdadera fraternidad característica esta de la Juventud de Acción Católica.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Se ordena a todas las afiliadas a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. se presenten mañana, día 20, a las diez de la mañana, para asistir al funeral que tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral por el eterno descanso de los camaradas caídos de la Bandera de Castilla.

Arriba España.

La delegada provincial

Notas necrológicas

El día 17 de este mes falleció en el frente de las Navas del Marqués, combatiendo gloriosamente por Dios y por España, el joven de las milicias nacionales de dieciséis años de edad Eustasio Cuervo García, alumno del quinto año del Bachillerato.

La muerte de este valeroso joven ha causado en Segovia unánime sensación de condolencia, pues el finado, por su carácter bondadoso, era muy estimado en esta capital.

Acompañamos en su intenso dolor a sus afligidos padres, hermanos, sobrinas, tías y demás familia, deseándoles mucha resignación para soportar tan irreparable pérdida.

También ha fallecido en nuestra ciudad, a los ochenta y nueve años, conforada con los auxilios espirituales, la virtuosa señora doña Felipa Maderuelo Calvo, madre de nuestros queridos amigos don Gregorio y don Bonifacio Callejo, industrial y profesor de la Fundación González, respectivamente.

La finada, por sus bondades, contaba en este vecindario con muchas simpatías, habiendo producido su muerte general sentimiento, al que nos asociamos de todo corazón.



"Father Divine", el sacerdote negro americano que, inspirado por el drama "Los prados verdes de Dios", ha establecido "cielos de negros" en varios lugares de América, habiendo inducido a sus partidarios a que le entreguen sus bienes terrenales, lo que ha causado un pleito contra él en Nueva York.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Segovia

Se pone en conocimiento de los señores comerciantes e industriales de esta jurisdicción, que aun cuando no existe modelo oficial para las declaraciones juradas a que se refiere la orden de la Presidencia de la Junta técnica del Estado de 3 de los corrientes, relativa a créditos pendientes con personas o entidades de la zona no liberada, esta Cámara ha mandado imprimir, con arreglo a dicha orden, unas declaraciones que pueden recogerse en las oficinas de la Cámara.

Segovia, 19 de Mayo de 1937.—El secretario, Fernando Rivas.—Visto bueno: El vicepresidente primero, Ricardo Riesco.

SEGOVIANOS... EL CAFE MALTA Marca nacional es el único que se puede tomar solo, sin mezclarlo ni con café ni achicoria. Pídale en ultramarinos. Fabricante TOMAS ALONSO MARTINEZ Paulino Herrero, 29. Tel. 2514 VALLADOLID

Donativo al Comedor

El excelentísimo señor gobernador civil ha entregado en el día de hoy cinco docenas de huevos al Comedor de Caridad.

SEGOVIA RELIGIOSA

Aniversario de la coronación de la Virgen del Pilar. Mañana, con motivo de cumplirse el XX aniversario de la coronación de la Virgen del Pilar, se oficiará en la iglesia de San Martín, a las once y media, una misa rezada para implorar de la Virgen Santísima la pronta terminación de la guerra.

Anuncios breves

Arriónido pastos para ganado lanar, desde 25 Mayo a 25 Julio. Tratar, con la Junta, en Otones de Benjumera.

Pérdida de saco ropa en carretera Valseca a La Lastrilla. Se agradecerá devolución Administración de coches de Cuéllar.

Se necesita aprendiz que sepa algo de pescadería. Buen sueldo. Razón, pescaría Juan José García (hijo), Azoguejo, 2.

Ama de cría soltera, diecinueve años, se ofrece para casa de los padres. Dirigirse María Martín, en Zarzuela del Monte.

Se ofrece sirvienta o para asistencia, soltera, de treinta y cinco años, sabiendo la obligación. Razón, en esta Administración.

En casa particular poca familia se admitiría como huésped. Un señor o señora sola. Razón, San Francisco, 6 y 8, principal.

Chalet En Paseo Nuevo (Conde S. Páveda, 4), se alquila un piso en el del señor Carretero, con baño, terraza y jardín.

Pérdida de una yegua negra, muy grande, marco en la nalga izquierda. Se ruega comunicen su paradero a Federico Sánchez, en Blascoles (Avila).

Anuncio para implantación de negocios, se necesita socio capitante que aporte cantidad alguna importante, garantizada por socio industrial legalmente, con más valor de lo que aporte, produciéndosele anualmente rentas crecidas y fija. Para informes, dirigirse por escrito al apartado de Correos número 17 en Segovia.

ECOS DE LA PROVINCIA

Turégano

Excepcional fiesta catequística. El ilustrísimo prelado y señor de esta noble villa, siguiendo la tradición generosa y paternal de sus antecesores que siempre mostraron, con actos diversos, su predilección por este señorío, ha querido distinguimos, honrándonos con la señaladísima merced de ser él personalmente quien administrara, en este primer año del triunfo de la España inmortal, la sagrada comunión a los niños y niñas que por primera vez y en número de sesenta, acudían a la Sagrada Mesa.

Si hermosa y edificante fué la fiesta religiosa de la mañana, la de la tarde, a la que asistieron los niños de Veganzones, Muñoveros y Caballar, acompañados de sus párrocos y maestros, con la exposición solemne del Santísimo Sacramento primero y la lectura de trabajos catequísticos y recitados por los niños y niñas de la Asociación, tuvo algo de celestial y seráfico y mereció que nuevamente el señor obispo dirigiera su palabra fácil y apostólica a los feligreses de éste y pueblos comarcanos, que, como por la mañana, fué insuficiente el templo para contenerles, agolpándose hasta fuera de las puertas que permanecían totalmente abiertas.

Delicada, sentidísima, paternal y amorosa fué la exquisita plática que nuestro dignísimo prelado dirigió a todos sus hijos espirituales y, muy especialmente, a los que en el Sagrado Banquete eran comensales de honor, porque en sus almas inocentes y angelicales todavía no han hecho presa las pasiones, odios ni rencores, fruto de los egoísmos y ambiciones que se adueñan de ellas con los años, exhortándoles a que por siempre procuraran conservar la pureza de que, interior y exteriormente se hallaban adornados, en este «su día» grande y único y a que por amor a Jesucristo quisieran antes morir que vivir en pecado.

Villacastín

Inauguración del Comedor de Auxilio de Invierno. El domingo, día 16, tuvo lugar su apertura. Es uno más de los muchos abiertos en el territorio liberado, que viene a ensalzar la feliz iniciativa de su fundadora y a poner de manifiesto el sentido humanitario y cristiano de la Falange.

El domingo, día 16, tuvo lugar su apertura. Es uno más de los muchos abiertos en el territorio liberado, que viene a ensalzar la feliz iniciativa de su fundadora y a poner de manifiesto el sentido humanitario y cristiano de la Falange.

El domingo, día 16, tuvo lugar su apertura. Es uno más de los muchos abiertos en el territorio liberado, que viene a ensalzar la feliz iniciativa de su fundadora y a poner de manifiesto el sentido humanitario y cristiano de la Falange.